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平成２９年度 第６回 定例会 会議録 

 

 

1. 日 時  平成29年9月4日 月曜日 午前9時30分 から 午後0時24分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員    御手洗 美恵子 委員   宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  なし   

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 下牟田 一仁  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 平川 滋也 

学校教育課 教育係長 後藤 富美恵 

    

6. 議 題  1．えびの市教育委員会平成29年度第5回定例会会議録の承認について 

2．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

3．議事 

(1) 議案第10号 えびの市社会教育委員の委嘱について 

(2) 議案第11号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につい

て 

(3) 議案第12号 えびの市立学校職員介護休暇の請求及び承認手続取扱要綱の制

定について 

(4) 議案第13号 えびの市学校運営協議会規則の一部改正について 

(5) 議案第14号 えびの市立学校管理規則の一部改正について 

(6) 議案第15号 平成29年度えびの市一般会計予算の補正（第5号）について 

4．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午前9時30分） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成29年度第6回定例会を始めます。 

続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16条第1項の規

定により、本日の会議の会議録署名委員を、貴嶋 俊介委員にお願いしたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（えびの市教育委員会 平成29年度 第5回定例会 会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、何かございませんでしょうか。 

 

出席委員 

 

ありません。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、何かありましたらどう

ぞ。 

松元國治委

員 

 

教えていただきたいことが 3 つほどありまして、1 つ目は文化財保護法の改正がされる報

道がありました。これまでは、おそらく改修や現状変更等の権限は文化庁長官だったもの

が、市長の権限でできるということで、社会教育課でしていくことになると思います。対

象は国指定の文化財と思っていますが、市内に対象があれば委員会で考えていかなければ

ならないと考えていますが、課長がわかる範囲で教えてもらえればということが 1点、次

が全国学力調査の発表がありましたが、これについてえびのの状況について、わかれば教

えていただきたい、あと、夏休みが終わって学校は今が児童生徒について、宿題が終わっ

ていない子とか、心配な時期ではないかと思いますが、各学校の状況を教えてください。 

 

領家修司社

会教育課長 

宮日新聞の 8 月 12 日号に出ておりましたが、国指定の文化財の現状変更の許可などの権

限を文化庁長官から市町村長に移譲し、補助金や税制優遇などにより観光やにぎわいづく
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りなどを後押しする方針を決めたというもので、今後正式決定する方向であろうかと思い

ます。国指定の文化財といいますと、島内古墳の出土品や天然記念物のノカイドウの自生

地、薩摩鶏、甑岳の針葉樹林です。国登録の有形文化財としては、眼鏡橋や享保水路太鼓

橋、JRえびの駅本屋など10か所が登録されています。 

 

松元國治委

員 

 

これは、えびの市にとって有利な状況になると考えておられますか。 

領家修司社

会教育課長 

観光面で市長権限でできるようになりますので、いい方向ではないかと考えています。 

 

萩原和範教

育長 

京都のお寺とかであれば、メリットも大きいかと思いますが、本市にあるもので、どこま

でできるのか、難しいところもあるのではないかと思います。 

 

松元國治委

員 

 

わかりました。今後、また議会とかでもでてくるのではないかと思ったところでした。 

平川滋也学

校教育課主

幹 

 

全国学力状況調査の結果が、先般出されました。全国のテストについては、Ａ問題とＢ問

題がありまして、Ａが基礎学力、Ｂが活用という問題になっています。結果については、

昨年度より大きくはないですが、全てＡもＢも上回っています。中学校が良くて、小学校

がもう少しといったところです。また、県全体に言えることですがＢ問題がＡ問題よりも

力を入れていかなければいけない状況です。9 月以降、指導主事に担当制を引いて各学校

に派遣して対策をしていこうとしているところです。生徒指導面についてですが、各学校

とも問題もなくスムーズにスタートしたところです。また、学校に行けていない子につい

ては、指導主事と学校と一緒になって、対応をしていっているところです。 

 

萩原和範教

育長 

先般、田野町で水難事故がありましたが、市内では、けがにより 1週間入院した子が一人

いただけでした。それでは、議事に入ります。議案第10号「えびの市社会教育委員の委嘱

について」を議事とします。事務局からの説明を求めます。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

平成29年8月31日付任期満了に伴うえびの市社会教育委員の委嘱について、2人を新任、

他は再任でお願いするものです。 

 

萩原和範教

育長 

 

これでよろしいでしょうか。 

 

出席委員 はい。 
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萩原和範教

育長 

 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第11号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」を

議事とします。事務局からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

この自己点検につきましては、地方教育行政及び組織の運営に関する法律の規定に基づき、

毎年実施しているものです。法律に基づき執行する事務や、毎年度策定しています、教育

施策について、どれだけ実現したかを自己点検しております。委員会で審議していただき

て、外部評価を行い、最後に議会に報告書を提出しております。内容について説明してま

いります。 

（学校教育課分について説明） 

 

萩原和範教

育長 

 

では、学校教育課分について、質問がありましたらお願いします。私の方から、情報公開

請求があったようですが、これはどういったものですか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

昨年度工事の発注をしましたが、その際の設計書を公開してほしいというものです。建設

業者が、受注できるよう自己研鑽のためされるものと聞いています。 

 

萩原和範教

育長 

(6)の2 所管施設訪問で、実現度が中になっていますが、新年度でいいので、今年度整備

されるパークゴルフ場と指定管理している施設の訪問を社会教育課の方で計画してくださ

い。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

わかりました。新年度に計画します。 

御手洗美恵

子委員 

 

部活動の推進のところについてですが、中学校の部活動は全員参加ではないのですか。 

平川滋也学

校教育課主

幹 

 

入っていない子もいますが、外部で活動する子が増えています。 

松元國治委

員 

個人的に柔道とか水泳やバドミントンに行っている子がいて、教員がつけば、中体連に参

加できるんですよね。 

 

萩原和範教

育長 

そうです。 
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貴嶋俊介委

員 

指導者の状況はどうなんですか。昔は柔道をされる先生がいたけど、今はいないこともあ

るのではないですか。 

 

平川滋也学

校教育課主

幹 

 

そういったところは外部指導者になります。 

萩原和範教

育長 

 

今後、外部指導者の取り扱いについては、いろいろ議論が出てくると思います。 

松元國治委

員 

 

3 年生が部活動をあがった後に、高校入学までの空白ができますが、その間の指導につい

て、前取り組んでいたと思いますが、今はどうですか。 

萩原和範教

育長 

 

加久藤は、バレーとかそういう取り組みがあったと思います。 

松元國治委

員 

これが確立されれば、3 年生は部活動がなくなると気が抜けることもあるので、指導面で

もいいと思いますが、状況を調べておいてもらえればと思います。 

 

萩原和範教

育長 

 

社会体育になりますので、社会教育課で調べさせます。 

川野利光学

校教育課長 

 

学校教育課でも調べてみたいと思います。 

萩原和範教

育長 

 

続いて、社会教育課分をお願いします。 

領家修司社

会教育課長 

（社会教育課分を説明）昨年度と評価は、変わっていないところです。生涯学習は昨年度

は変わっていませんが、今年度より予算も多くいただいておりますので、評価も変わって

くるものと思います。 

 

松元國治委

員 

スポーツ活動の推進というところですが、えびの市は総合型スポーツクラブでは、県内の

先頭を行っていると自負していますが、そういう意味でも評価をあげてもいいのではと思

います。 

 

萩原和範教

育長 

高齢者のスポーツ団体加入も進めて、結果もでているので、評価を上げてもいいと思いま

す。続いて給食センターお願いします。 
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下牟田一仁

給食センタ

ー所長 

 

（給食センター分を説明） 

松元國治委

員 

栄養教諭の指導が前回より減ったということですが、これは学校からの要望で行くものな

のか、こちらから行くものなのかどうですか。 

 

下牟田一仁

給食センタ

ー所長 

 

基本的には学校の要望により行くのが基本になっています。 

宮田慶子委

員 

栄養教諭からの話も難しいものになると、聞く方も厳しいものがあるかもしれないけれど、

お弁当の日とかありますので、保護者もそのあたりの指導とかをしていただければ、学校

も保護者も受け入れてくれるかもしれません。以前栄養教諭の話を聞いたことがあります

が、年齢に応じてお弁当の大きさがあるということも知ることができて勉強になりました。

お母さんたちも食については興味をもっていますので、話の内容によっては集まると思い

ます。 

 

萩原和範教

育長 

 

最後に総合評価について、お願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

（総合評価について説明） 

萩原和範教

育長 

小中高及び小中一貫教育について書いてありますが、表現がわかりにくいので修正をお願

いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

修正します。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教 それでは、承認ということでよろしくお願いします。 
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育長 続いて議案第12号「えびの市立学校職員介護休暇の請求及び承認手続取扱要綱の制定につ

いて」を議事とします。事務局からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

（説明） 

松元國治委

員 

 

介護休暇の取得はありますか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

今年はいらっしゃらないですが、昨年度はありました。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第13号「えびの市学校運営協議会規則の一部改正について」を議事とします。

事務局からの説明を求めます。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

（説明） 

萩原和範教

育長 

第 3条に中高一貫という表現がありますが、市立の高校はないので、ここはいらないと思

います。小中一貫はわかりますが。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

 

上位法に表現がありますので、削除は可能だと思います。 
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後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

ここは修正します。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第14号「えびの市学校管理規則の一部改正について」を議事とします。事務局

からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

（説明） 

萩原和範教

育長 

 

上江小学校の卒業式の日付については、時数の問題はないでしょうか。 

川野利光学

校教育課長 

 

卒業式はあくまで式典ですので、そのあとも学校にでてくることにはなります。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

上江小とも確認はしたところですが、次回に報告させていただきます。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第 15号「平成29年度えびの市一般会計予算の補正（第 5号）について」を議

事とします。事務局からの説明を求めます。 
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大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

（説明） 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

（説明） 

松元國治委

員 

 

ＮＲＴテストから切り替えるということですか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

そうです。切り替える理由は、高原町や西都市も切り替えていまして、内容がいいという

ことと、当初は西諸で統一してＮＲＴ・ＣＲＴテストをしてきましたが、今はえびの市の

みであることから、見直しをさせていただきたいと思います。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

（説明） 

貴嶋俊介委

員 

埋蔵文化財の緊急調査については、県が地中探査のレーダーを持っているということです

か。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

県が持っていまして、していただくことになっております。 

萩原和範教

育長 

 

質問がなければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

審議事項は全て終了しました。それでは、事務局からの報告、連絡事項等をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

学校教育課から、事務連絡をさせていただきます。次回の教育委員会の日程について、平

成29年10月2日月曜日午前9時から、教育委員会会議室で開催します。 
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領家修司社

会教育課長 

社会教育課からは、次年度からの体育施設の指定管理について、庁議に提案をしましたが、

再度深く検討しなさいということで、非公募としていましたが、公募することとなりまし

た。それから、指定管理候補者選定委員会を設置することになりますが、委員に教育委員

から1名選出していただく必要がありますので、どなたかお願いできないでしょうか。 

 

 （松元國治教育委員に決定） 

領家修司社

会教育課長 

飯野駅の自転車駐輪場の移転について協議が進んでいます。これは駅前交番が老朽化し、

耐震性の問題もあり、現在の駐輪場の場所に移転新築を計画されているため、駐輪場を移

転する必要がでてきたものです。今月中にＪＲと協議する予定です。 

 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

給食センターより報告させていただきます。10月3日開会予定の臨時会に給食搬送車の購

入に向けた債務負担行為の予算を提出する予定としています。そのあと、10月定例会に契

約に関する議案を提出することにしています。 

 

萩原和範教

育長 

それでは、以上でえびの市教育委員会 平成29年度 第6回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午後0時24分） 

 


